



G. L'étrépie

L'homme qui habille les murs de verdure

GRÂCE À PATRICK BLANC, UN SPÉCIALISTE EN BOTANIQUE
TROPICALE INSPIRÉ, UNE FOLLE VÉGÉTATION S'EMPRE DE MURS
D'ÉDIFICES PUBLICS ET PRIVÉS, EN FRANCE OU AILLEURS.

Les folies végétales exposées actuellement à l'Espace EDF Electra et la luxuriante façade végétale du musée du quai Branly révèlent au grand public le génie de Patrick Blanc. C'est au cours de ses innombrables voyages au cœur des écosystèmes des pays chauds que ce botaniste, passionné par les tropiques, a pu observer d'humides parois couvertes de végétation, semblant défier les lois de la gravité. Ce chercheur au CNRS a eu alors l'idée d'imiter la nature, et à force d'essais, a réussi à l'égaliser ! Pourtant, recréer une falaise tropicale sous nos climats est une gageure : seule la réunion de conditions particulières autorise un tel « spectacle ». D'abord expérimentée en intérieur, la technique a été ensuite testée en extérieur. La Cité des sciences et de l'industrie a ainsi accueilli en 1988 sa première réalisation visible par le public, suivie d'un Mur Végétal au Parc floral de Paris en 1994. Depuis, des dizaines d'ins-